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editorial 

i ELCAMBIO? 
«El cambio», bonito eslogan para una 

sociedad necesitada de él. Después de 
tanto oírlo -y muchos antes de escu- 
charlo- nos lo habíamos creído. Al igual 
pasa con aquello de «Per el poble)). Con- 
fiábamos en ese cambio. Por supuesto, 
cambio de las cosas que debían cambiar, 
ya que el cambio por el cambio es de 
tontos o de «snobs». «Per el poblen en- 
tendimos por todo aquello que supusiera 
por el bien del pueblo, para su mejor 
desarrollo, conservación.. . , no porque 
«todo siga igual en el pueblo)) o porque 
empeore el pueblo. 

Así las cosas nos encontramos en un 
mar de confusión, porque sin entrar en 
otros temas que la actual corporación 
haya hecho bien o mal, observamos con 
que LLBIXA como Asociación Cultural 
de San Juan y como medio de comunica- 
ción social no ha encontrado ese «Cam- 
bio», y si lo ha hecho, ha-sido, en los 
últimos tiempos para empeorar. El tema 
al que nos referimos no ha cambiado 
nada, ni en un sentido ni en otro. No nos 
referimos al estado de las calles, a la falta 
de luz, a contribuciones especiales ni a 
mult i tud de «pegas» administrativas. 
Tampoco nos referimos a subvenciones; 
seguimos subsistiendo gracias a los so- 
cios y ayudas de la Diputación gracias a 
la gestión dentro de ella de Francisco 
Seva. Pero como decíamos, no nos refe- 
rimos a eso, sino a algo m l s  pequeño. 

Pensamos que una de las cosas que se 
puede hacer «Per el poblen, es algo que 
nada cuesta. Al pueblo le interesan sus 
cosas, aquello que aprueba o no su cor- 
poración, lo que influirl en su vida direc- 
tamente. Si antes era una verdadera ha- 
zaña enterarse cuándo iba a haber Ple- 
no, ahora es una auténtica labor policial. 
«Se rumorea que pasado mañana hay 
pleno)), «Me ha dicho fulano que el pleno 
será el miércoles)), «Se retrasa el Pleno al 
viernes)).  qué va, el Pleno fue el lunes! 

Esta era una de las cosas que parecía 
iba a cambiar. «Eso es inaudito)) decían 
los que hoy están en el poder cuando se 
enteraban de que aunque lo habíamos 
pedido no siempre nos avisaban. Y repe- 
timos, pero sí muchas veces aunque fue- 
ra de forma oral. A l  entrar esta corpora- 
ción el propio Alcalde se comprometió 
hacernos llegar una citación con el orden 
del día de los plenos «total una copia mhs 
no cuesta nadan. Incluso se habilitó una 
mesa para nosotros, que mucho agrade- 
cimos. Pero ahora, nuestro gozo en un 
pozo. La hemos recibido un par de veces, 
y luego nada. El Alcalde dice que da la 
orden, y le creemos, entonces ¿quién se 
salta las órdenes del Alcalde a la torera? 
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Finca La Era -ya derruida- donde se encontraban 4 granadas de la 
Guerra Civil. 

EN LA FINCA «LA ERA» 

Encontradas tres granadas 
de la Guerra Civil 

Tres grfnadas de mano correspondien- 
tes a la Guerra Civil española fueron en- 
contradas en la mañana del día 22 en 
nuestra localidad. 

En la finca denominada «La Era», 
cuando unos trabajadores realizaban 
obras en la vieja casona, ya derruída, sita 
en la prolongación de la calle del Mar, 
encontraron tres granadas de mano es- 
condidas entre las tejas que en ese mo- 
mento desmontaban. Al parecer, al co- 

gerlas en sus propias manos y analizarlas, 
se dieron cuenta que se trataba de grana- 
das de mano. Dieron parte inmediato a la 
Guardia Civil que se personó en el lugar 
con los artificieros de la Comandancia de 
Alicante, que las hicieron estallar allí mis- 
mo. 

Al día siguiente volvi6 a aparecer otra; 
que fue explosionada en el mismo lugar 
de su hallazgo y por los mismos artificie- 
ros de la Guardia Civil. 

De cualquier modo. este Ayuntamiento 
tan legalista también incumple la Ley, 
pues los plenos han de estar como míni- 
mo anunciados en el tablón 48 horas 
antes de su celebración (nos parece), y 
las veces que hemos ido a comprobarlo 
esto no ha ocurrido. ¿De qué sirve la 
publicidad de los Plenos si nadie se pue- 
de enterar de cuiindo es? 

Repetimos que es algo sin importancia, 
y que otras cosas son más importantes, 
pero precisamente por ello queremos que 
se solucionen, y estamos seguros de ello. 

No creemos en una política de gestos, 
pero sí hay gestos que definen una politi- 
ca . 



V I D A  M U N 1 C . I P A . L  - 

DATOS 
DURANTE EL MES 

Día 3: Retención de unos jóvenes de 
Muchamiel por,-los alrededores del Insti- 
tuto, por infundir sospechas. 

Día 6: Accidente en la Rambla, esquina 
a General Sanjurjo, entre dos coches, 
con sólo daños materiales. 

Día 7: Detención de dos individuos 
cuando robaban. 

Día 8: Accidente de dos coches a la 
entrada de la carretera del Parque Ansal- 
do, con daños materiales. 

Día 8: lncendio provocado en la Caso- 
na del Parque Ansaldo. 

Día 11: Día de mucho servicio por el 
fuerte viento reinante durante esta jorna- 
da y que se puede resumir en lo siguien- 
te: caida de árboles en el Gualero, siendo 
retirados por la grúa; caida de los semá- 
foros de la carretera de Valencia, cruce 
hacia la playa; caída de numerosas corni- 
sas y tejas en Benimagrell, Rambla, Insti- 
tuto de Bachillerato incluso con roturas 
en algunos coches por caídas de tejas en 
este Instituto y de una señal publicitaria 
en la avenida de Jaime 1. 

Igualmente y debido al fuerte viento 
reinante, carteles de grandes dirííensio- 
nes fueron arrancados de sus sitios. 

Día 13: Accidente en la plaza de José 
Sala entre un camión y un coche con tan 
sólo daños materiales. 

Día 14: Robo de un vehículo en Santa 
Faz. 

Día 15: Robo de un vehículo en el 
edificio San Juan, siendo luego utilizado 
para cometer varios robos. 

Día 16: Accidente entre un coche y un 
camión en la calle Comandante Seva. 

Día 18: Sofocar un incendio junto al 
Politécnico en una nave abandonada y en 
la que aparecieron unos bidones inflama- 
bles. 

Día 19: Falsa alarma de bomba en el 
colegio Lo Romero, siendo con posterio- 
ridad conocidos sus autores y trasladados 
al cuartel de la Guardia Civil. 

Bidones inflamables a escasos 20 metros 
de un centro escolar. Días antes en la 
nave donde se encuentran fue sofocado 
uno de tantos incendios. que se originan 
por los alrededores de Parque Ansaldo. 

Día 20: lncendio en la Finca Cotella. 

Día 27: Robo de material audiovisual 
para las prácticas de los alumnos del 
Politécnico de San Juan, por un valor de 
unas 500.000 pesetas. Parece ser que se 
tienen sospechas de los autores y que 
deben ser gente relacionada con el cen- 
tro, idea avalada por el hecho de que la 
ventana por la que se cometió el hecho 
está marcada con tres cruces para indicar 
por dónde deberían entrar los ladrones. 

MUNICIPAL 
FEBRERO 

Día 28: Sobre las 12 del mediodía fue 
atropellado el joven Daniel Martín Abad 
por la furgoneta Sava A-4011-X conduci- 
da por Francisco Javier Badi Alcaraz re- 
sultando herido de gravedad. El acciden- 
te sobrevino cuando el joven, a la salida 
del Instituto, cruzó la carretera de Mu- 
chamiel, sin percatarse de que venía di- 
cho vehículo. Fue trasladado a la clínica 
Vistahermosa, y al ver su gravedad fue 
trasladado a la Residencia, donde fue 
operado y quedó ingresado en cuidados 
intensivos. 

Durante tres días cruzar la carretera de Valencia fue una aventura. 
Culpable, jel viento! 

EL AYUNTAMIENTO 
ADQUIRIRÁ UN ORDENADOR. 

JOSE ANGEL BAEZA 

Con una hora de retraso se inició el 
Pleno extraordinario del Ayuntamiento de 
San Juan celebrado con una minirreu- 
nión entre gobierno y la oposición previa 
al inicio de la sesión. 

El primer punto trató sobre la deter- 
minación de las características y régimen 
de la plaza de depositario, dejándose so- 
bre la mesa a propuesta del grupo inde- 
pendiente, por no tenerlo suficientemen- 
te claro y querer éste llegar a un consen- 
so con el grupo inayoritario. 

El segundo asunto fue muy movido. Se 
trataba de la modificación-ampliación del 
artículo 14 de los estatutos de la Manco- 
munidad y no se pusieron de acuerdo 
gobierno y oposición. Mientras el PSOE 
mantenía que en estos nuevos estatutos 
se contempla la figura de la oposición 
con voz pero sin voto, aparte de los dos 
miembros elegidos por el Ayuntamiento 
con voz y voto, el grupo independiente 
argumentó que aunque estaba de acuer- 
do en la ampliación de la Mancomunidad 
a Muchamiel y San Vicente, pedian que 
se modificara el artículo y que todos los 
miembros tuvieran voz y voto. Otfo pun- 
to importante incluido en los- nuevos es- 

tatutos es la p~sibi l idad~de los ayunta- 
mientos pequeños de acogerse al veto a 
determinadas actuaciones, postura que 
requerirá el consenso de, al menos, tres 
ayuntamientq. 

En el plano de personal se dio el visto 
bueno a la contratación temporal del 
Ayuntamiento paralelo, que está sacando 
la contabilidad atrasada, hasta final de 
año, y la sustitución de un empleado 
municipal por enfermedad. 

Otro de los temas aprobados fue la 
creación de la licencia tipp C para regula- 
rizar los servicios especiales de transpor- 
tes; la solicitud de un anticipo a la Caja 
de Crédito Provincial Cooperación, de- 
pendiente de la Diputación, por un im- 
porte de dos millones de pesetas a devol- 
ver en 10 años y sin intereses. Este dinero 
irá destinado a la adquisición de un orde- 
nador. 

Ya para finalizar, se ratificó el acuerdo 
de la Permanente de unos gastos de 
1.400.000 pesetas por los trabajos de 
acondicionamiento del camino del Salt, 
conducción del agua e instalación provi- 
sional de una línea de energía para el 
Politécnico. 



LA SALSETA '85 

"Mecanoscrit" 
del parell de 
bombes 

Aixó dels avissos de bomba s'ha po- 
ssat de moda aquest mes de febrer. El 
primer divendres, coincidint amb una 
epoca d'examens, una crida per telhfon a 
I'institut de Sant Joan avisa d'una explo- 
si6 a les 10.15 del matí. Dos setmanes 
després, coincidint també amb un exa- 
men de seté dlE.G.B., una altre avís del 
mateix en el col.legi «Lo Romero)). 

Tan sols se'n van perdre unes horetes 
de clase, i lo únic que va estallar va ser la 
joia del estudiants que veien passar el 
temps sense donar clase, mentres que 
també va estallar el ((berrinche dels que 
van estar tot el temps buscant-la, sense 
fruit. Després els examens es van fer i, 
Ibgicament, qui va estudiar (o en hora 
bona, es va copiar) va aprobar, i qui no 
va tindre sort o ganes d'estudiar va caure 
al clot. Es dir, tot va tornar a la norma- 
litat. 

De moment no se sap cert qui va ser 
I'autor de la cridaeta, pero per les cir- 
cunstancies que rodejan el cas, pareix 
lbgic que fora un estudiant que no volia 
fer la prova i la va retrasar amb un fals 
avís. Per un altra part també pot tratar- 
se d'un ((gamberro)) ociós, que no tenia 
altra cosa que fer que disfrutar d'un mo- 
ment d'expinsió i goig. 

Un amic meu m'ha referit que, quan fa 
tres anys van proliferar aquestes manifes- 
tación~ als col.letgis i als instituts de la 
comarca, es va estableixer una multa 
d'un milló de pessetes per al que agarra- 
ren amb una brometa d'aquestes. Perb el 
mes normal si agarren a un xiquet de 
dotze o tretze anys, serien cuatre ba- 
teculs amb I'espardenya i un castig de 
cara a la paret, a més de les pertinents 
medides academiques. Lo greu es que 
per un simple examen es prenguen 
aquestes formes «dlevasió». 

De totes maneres hi ha que reconeixer 
que s'ha trobat un bon sistema per a 
ret rasar  -que mai evitar definitiva- 
ment- certs compromissos que no es 
desitgen: Que no pots pagar avui les 
tases anuals de la contribució? No hi ha 
cap problema. Fas una cridaeta i ja pots 
esperar millor temps. Que no vols anar al 
treball? El mateix. Que tens que anar a 
sopar a casa de la sogra i n'hi ha partit de 
futbol per la televisib? Ho apanyes. 

Ja saps, lo que hi ha que fer: cridar per 
telkfon, posar veu de Flanaghan, i a viu- 
re, que son 4 dies. 

AVIS: ((LLOIXA)) 'es traslada dins de 
poc, i de moment no tenim telbfon segur. 
Tots aquel1 que, per una ra6 o un altra, 
vullgen fer avisos de bomba cQntra la 
nostra redacció, fatgen el favor d'espe- 
rar-se a que el coloquen o, si tenen molta 
pressa, deixen un avís escrit els dimecres 
a les 8.30 de la nit. en la nostra adressa. 
GRACIES. 

También los alumnos del C. P. 
((Parque Ansaldo~ de San Juan. 
celebraron su carnaval 

I 

A pesar de las dificultades por las que 
está atravesando este centro, el martes, 
día 19 de febrero, dieron una vuelta alre- 
dedor del barrio donde se encuentra el 
centro escolar, disfrazados, tal como re- 
quiere esta fiesta, acompañados de sus 
padres y profesores. 

Agradecemos la calurosa participación 
de alumnos como de padres, y desde 
aquí los animamos para seguir participan- 
do en años sucesivos. 

Amenaza de 
bomba en Donada por IOS alumnos 

«Lo Romero» ENCICLOPEDIA 
PARA {{PARQUE 
ANSAL DON El colegio Lo Romero sufrió el pasado 

día 6 una amenaza de bomba, provocan- 
do la consiguiente alarma entre profeso- 
res, alumnado y personal no docente que 
se vieron obligados a desalojar el centro. 

Apenas comenzaron las clases matina- 
les, el conserje del colegio recibió una 
llamada telefónica en la que una voz muy 
joven -según sus palabras- le anunció 
la instalación de una bomba en el recinto 
escolar. Director y profesores procedie- 
ron de inmediato a desalojar las aulas. 
Los alumnos fueron advertidos de que 
tenían la mañana libre para poder prepa- 
rar sus disfraces y fiesta vespertina, evi- 
tando de esta forma que cundiera un 
pánico que ya se sospechaba sería infun- 
dado. 

Se desconocen los móviles que Ileva- 
ron al gamberro de turno a gastar esa 
broma de mal gusto, toda vez que los 
niños son pequeños todavía para utilizar 
de estas artimañas para evitar exámenes 
como ocurre en otros centros. 

La Guardia Civil revisó minuciosamente 
el centro sin hallar nada que pudiera cau- 
sar peligro alguno. 

El colegio público de Parque Ansaldo 
cuenta desde hace pocas fechas con una 
enciclopedia ilustrada que servirá de con- 
sulta para sus alumnos. Dicha enciclope- 
dia ha sido donada por dos alumnos del 
centro, estudiantes de quinto, que la ob- 
tuvieron en un concurso de pintura con- 
vocado por la Caja de Ahorros Provincial. 

Roberto G. Bernabeu y Santiago Flo- 
res recibieron este diccionario enciclopé- 
dico al conseguir un atcésit en el citado 
concurso, que tenía el tema ((El Ahorro)), 
con una obra realizada en conjunto. 

La directora del centro se mostraba 
doblemente satisfecha, al ver por una 

I parte, cómo y s  alumnos habían conse- 
guido este premio, y por otra la generosi- 
dad de los chavales que han aumentado 
la dotación de la biblioteca. 

PEREZ 



IV CONCURSO DE IV CONCURSO DE CUENTOS 

calle Alcázar de Toledo n." 24 bajo, los 
martes a partir de las 20.30 horas, antes 
del día 14 de mayo, en cuya fecha y a las 
22 horas se cerrará el plazo de admisión, 
o bien remitidos por correo al mismo 
domicilio, debiendo tener un mínimo de 5 
folios y un máximo de 10. Debiendo ser 
acomp,añados de plica y lema. 

BASES 

1 . O  - El tema será libre. 

2. " - Podrán participar todos los niños 
y niñas comprendidos en la segunda y 
tercera etapa de E.G.B. 

4." - Se adjudicará un primer premio 
de 20.000 pesetas y diploma, y se esta- 
blece otro primer premio de 5.000 pese- 
tas y diploma para escritores locales. Es- 
tos deberán hacer constar visiblemente 
que optan a dicho premio. Caso de que el 
primer premio fuera adjudicado a escritor 
local, el citado premio en segundq lugar, 
quedará desierto. 

3. " - Los participantes deberán perte- 
necer a un colegio de San Juan o residir 
dentro de su termino municipal. 

BASES 

4."- Los trabajos no podrán exceder 
de dos folios y deberán ser presentados, 
a ser posible, mecanografiados y a doble 
espacio, o con letra muy clara caso de 
ser a mano. 

1 . O -  El tema de los cuentos será libre 
y deberán ser inéditos. 

2. " - Podrán tomar parte en el concur- 
so, en lengua castellana, cuántos escrito- 
res lo deseen. 

5."- El fallo se hará público por medio 
de la prensa provincial y en nuestro bole- 
Iín. 5."-  Los trabajos se enviarán a la 

A.C. LLOIXA, calle Alcázar de Toledo 
n." 24, o bien entregados en mano en el 
mismo domicilio los martes a partir de las 
20.30, hasta el día 16 de abril de 1985. 

3. " - Los originales, por triplicado, de- 
berán ser presentados mecanografiados a 
doble espacio, por una sola cara y entre- 
gados en la sede de esta Asociación, 

6. " - Los trabajos premiados quedarán 
en propiedad de la Asociación a los fines 
que estime conveniente. Los no premia- 
dos podrán ser retirados en un plazo má- 
ximo de 60 días, caso contrario podrán 
ser destruidos o utilizados por esta Aso- 
ciación para lo que estime conveniente, 
sin posibilidad de reclamación. 

6." - Sólo se admitirá un trabajo por 
participante. 

9. " - Los premios, tres por modalidad, 
se donarán por esta Asociación, facultán- 
dose la posibilidad de quedar desiertos 
total o parcialmente. 

10." - El jurado estará formado por 
miembros de la A.C. LLOIXA y su fallo 
inapelable. 

7."- En cada trabajo presentado de- 
berán figurar inexcusablemente, nombre 
y apellidos, edad, curso, colegio y dtifiii- 
cilio, así como teléfono si fuera posible. 

7." - Los premios se otorgarán me- 
diante votaciones de un jurado nombrado 
por esta Asociación y formado por perso- 
nas de reconocida solvencia literaria, 
siendo su fallo inapelable. 

8."- Se establecen tres grupos para 
calificación: tercer y cuarto curso, quinto 
y sexto curso, séptimo y octavo curso. 

8." - El premio se hará efectivo en 
lugar y hora que se anunciará oportuna- 
mente dentro de los 30 días siguientes a 
la publicación del fallo. 

Ir' -k- 9." - La participación supone el acata- 
miento de estas bases. 

/ FARMACIA 
ANALISIS CLINICOS 

San Juan, enero de 1985 

\ A ~ e m e d i o s  M.a Cerda Marti 
pasado histórica de 
k villa 

SAN JUAN I I 
Plaza Constitución, 8 Teléfono 65 h6.27 / 1 L _ _  __ -/ 

El Club Fotográfico San Juan ha inicia- 
do una labor recopiladora de fotografías 
de la localidad anteriores a 1950, con el 
objeto de reconstruir de modo gráfico el 
pasado histórico de la villa, que en el 
presente año celebrará su centenario. 

Personas, objetos, paisajes, serán váli- 
dos para este grupo que- pretende con 
ello analizar los gustos, usos y modas de 
aquellos tiempos. 

aura  Recreativos 
JAVI DAVI 

Salvador Montesinos, 11 - Bajo 

Teléfono 65.59.26 ' SAN JUAN 

Salvador Montesinos, 19 
SAN JUAN 

. u - a r m u -  



DE LAS MARAVILLAS 
DEL MUNDO 

Leyendos las características de las 7 
Maravillas del Mundo, nos damos cuenta 
de la admirable previsión que tuvieron 
aquellos señores en dejar a la posteridad 
el detalle de las mismas y también el 
imperdonable descuido en que desde en- 
tonces han incurrido tantas generaciones 
al no haber ido catalogando las obras de 
arte que han merecido figurar en una lista 
que continuara la que aquellos antepasa- 
dos comenzaron; cuantas veces hemos 
exclamados ({joh, qué maravilla!)) ante la 
contemplación de obras de la Naturaleza, 
de la Arquitectura, Pintura, etc., y quizás 
hayamos pecado de soberbia al no haber 
valorado en su relevante importancia, 
realizaciones fabulosas con las dotes que 
el Creador le ha concedido. 

Considero que estoy en condiciones de 
registrar una de estas Maravillas, para 
que la posterioridad la conozca y admire, 
ante la eventualidad de que desapareciera 
con el paso del tiempo y entretanto, va- 
yan ustedes conociendo estos pormeno- 
res: 

Aquel día de Nochebuena de 1938 me 
encontraba, con otros tres soldados, sen- 
tado a la puerta del Cuartel, en la Alame- 
da de Valencia y todos pensábamos en lo 
mismo: Noche de Paz, de Amor y de 
alegría y abundancia, chocando con una 
realidad tan diferente; en cuanto a lo 
primero, es posible que lo fuera, porque 
se había extendido la noticia de que la 
aviación enemiga no  actuaría en esta 
ocasión; luego, ya estábamos dos años y 
medio sumidos en una cruel y fraticida 
lucha y por último, no podíamos aspirar 
en aquella noche de capones, besugos al 
horno, buenos vinos, turrones, etc., más 
que a la cotidiana y desagradable pitanza 
de lentejas y a la jarra de agua, que se 
repetirían en la Navidad. 

Anochecía; y en ese preciso momento, 
pasó ante nosotros un ganado de cabras y 
algunos metros retrasada, una de ellas 
porque cojeaba; ni siquiera nos miramos 
y con matemática sincronización, caímos 
encima de aquella infeliz víctima, que sin 
rechistar fue introducida en la cocina; 
uno de los compañeros, natural de A lge  
mesí, era carnicero y se encargó de p r e  
parar a aquella pieza que de manera tan 
radical cambiaba la situación. 

La cabra quedó, ya desollada, pendien- 
te por una pata de un gancho que había 
enmedio del techo y con tan buenos au- 
gur io~  nos acostamos, para levantarnos 
de madrugada a trocearla y comenzar los 
preparativos de un banquete que no hu- 
biéramos cambiado por el del Rey Asue; 
ro; nos pareció algo pringosa la pieza y a 
la escasa luz que se permitiá, veíamos una 
negra, espesa y ondulante capa que recu- 
brla la carne y fijándonos bien, compro- 
bamos que se trataba de una inverosimil, 
fabulosa y alucinante cantidad de hormi- 
guitas rojas que, entrando por alguna 
parte y desplazándose por la cordeta, ha- 
bía invadido totalmente a la res, forman- 
do un tamo de respetable grosor, que se 
limpib lo mejor posible y el estofado si- 
guió adelante, espumándose de vez en 
cuando alguna capa de hormigas que se 
formaba y aun asi y todo, en el momento 
de servir, al observarse en el cazo un 
asombroso número de intrusas, se tuvie- 
ron que formar dos grupos de comensa- 
les: Los que les daba lo mismo (este era 
mi grupo) y lo que convenía era tragar y 
tragar y los delicados, para los que había 
que depurar al máximo la presencia de 
insectos, pero que ni aún así se libraron 
de engullir buena cosa de hormiguitas. 

(Constituye, o no, una admirable ma- 
ravilla de la Naturaleza la actuación de 
estos minúsculos bichitos, que en el es- 
pacio de 5 6 6 horas tuvieron tiempo de 
olfatear a considerable distancia la presa 
y trasladarse en cantidades realmente as- 
trónomicas hasta ella? 

Aunque con todo su extraordinario po- 
der, no lograron impedir que disfrutára- 
mos de una suculenta e inolvidable comi- 
da de Navidad. 

M AXl 

LAVADO CAPIDERMISTA 
(PRODUCTOS VEGETALES) 

Plaza de la Constitución, 3 - Etlo. dcha. 
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Una 
higuera 
con historia 

En la popular calle del Carmen sobrevi- 
ve en un cercado esta famosa higuera 
que, según cálculos, es casi centenaria. 
Hoy, con su tronco cansado, da en agos- 
to su fruto y sus higos son deliciosos. 

En los años 40 (había mucha hambre) 
unos muchameleros teníamos relaciones 
amorosas con féminas de Alemania e Ita- 
lia (Benimagrell) .y los días festivos, des- 
pués del cine o la verbena, acompañába- 
mos a nuestras novias hasta sus hogares 
y al regreso, por la ({Acequia amplan, 
hacíamos una visita en agosto a la famo- 
sa higuera, subiendo al árbol y palpa que 
palpa, solíamos calmar el apetito. Des- 
púes la visita al Changló. El popular Fe- 
rrándiz nos esperaba con sus suculentas 
habas y un buen porrón de vino. 

Con el estómago calmado hacíamos la 
última etapa en el Bar Pepe. Recordando 
a este famoso Bar, el mas antiguo del 
pueblo, donde acudían gentes de toda la 
Huerta alicantina y sus dueños gozaban 
de fama de ser atentos y respetuosos con 
sus clientes. Hoy, de nueva dirección, ha 
((fichado)) para el servicio elementos in- 
solventes en hostelería, que apenas saben 
servir una copa, que no han pasado por 
la escuela de aprendizaje y a los que hace 
más de 50 años que hemos sido clientes, 
nos tratan de (tlistos)) aprovechados. 

Volviendo a nuestras andanzas juveni- 
les, la etapa en este Bar, copa tras copa, 
nos daban las dos de la noche, hasta que 
el buenazo del Tío Pepe, daba la alarma 
con sus pausadas palabras de: Chicots, 
carretera y manta que dema hay que 
treballar. Con este aviso partíamos rumbo 
a nuestro pueblo entre cánticos y bro- 
mas. 

PEPE BERNABEU POVEDA 



REFLEXIONES SOBRE 
SALUD 

Desde el siglo XIX, la ciencia médica 
ha progresado considerablemente. Con la 
ayuda de los rayos X, de los aparatos de 
ultrasonidos y los tomógrafos cerebrales, 
podemos hoy fotografiar el cuerpo como 
si fuese transparente. Con las nuevas téc- 
nicas es posible filmar órganos como el 
corazón, los pulmones y el Útero. Con la 
inyección de isótopos radioactivos a las 
glándulas, se fija el destino de las hormo- 
nas en el torrente circulatorio. También el 
microscopio electrónico ha permitido 
descubir los misterios de las células, uni- 
dad fundamental de todas las criaturas 
vivientes. Indudablemente, pues, el cuer- 
po es una complicadísinia máquina. 

Al tratar de explicar el entramado de 
funcionamiento de los órganos del cuer- 
po, los médicos, físicos y otros profesio- 
nales de la salud, los comparan con fre- 
cuencia con ingenios mecánicos; el cere- 
bro, por ejemplo, ((actúa como una com- 
putadora)); el corazón trabaja como una 
((bomba de absorción)); el ojo se articula 
como una ((cámara fotográfica)); y hasta 
los pulmones actúan como si fuesen «un 
fuelle)). Estas analogías, aunque razona- 
bles, pueden influir negativamente en 
nuestra actitud hacia el cuerpo. Evidente- 
mente la mayoría lo tratamos como si 
fuese una máquina: lo usamos (y abusa- 
mos) como si al preveerlo de alimentos 
regularmente, manteniéndolo caliente y 
concediéndole unas horas de reposo to- 
dos los días, nos tuviese que dar unos 60 
años de servicio ininterrumpido sin susci- 
tar ningún tipo de problemas. 

Por suerte, la mayoría de nosotros Ile- 
garemos a los 60 sin excesivos quebrade- 
ros de cabeza, ya que el cuerpo posee 
una sorprendente capacidad para asumir 
y adaptarse a las frecuentes tensiones de 
la vida cotidiana. Cuando se manifiesta 
una enfermedad o lesión grave, el cuerpo 
no pierde la ocasión de señalarnos la 
equivocación en que a veces rayan nues- 
tras costrumbres. 

Como consecuencia de los millones de 
años de evolución, el cuerpo humano 
está construido y funciona de una mane- 
ra mucho más sofisticada, complicada, y 
a veces más eficiente (y misteriosa) que 
muchas de las máquinas ideadas por el 
hombre. 

Frente a la concepción occidentalista 
tradicional, a la cual posiblemente Des- 
cartes como su dualismo contribuyó, al 
considerar la existencia de dos naturale- 
zas en la persona; la Res cogitans, o sea 
la capacidad de pensar, la mente. La Res 
extensa, o sea la materia, el organismo. 
Con este discurso permitió desacralizar el 
cuerpo humano y lo convierte en objeto 
de estudio, iniciándose la Filosofía Meca- 
nicista, rompiendo con la tradición galé- 
nica. Se inicia la consideración del cuer- 
po como una estructura mecánica, que 
puede ser estudiada a partir de la física y 
la química. Dando lugar a grandes cam- 
bios y progresos en el conocimiento del 
Proceso de Enfermar. Esta dualidad 
«mentecuerpo» nos lleva a considerar 
los modos de acción de los órganos o 
sistemas corporales en términos de ((es- 
tructura y función)). 

Como señalábamos, frente a la con- 
cepción occidental, se halla la concep- 
ción orientalista, huérfana del esquema 
lógico y científico de la medicina occiden- 
tal y de sus métodos estrictos de ense- 
ñanza práctica, aportando una visión del 
cuerpo única, haciendo poca o nula refe- 
rencia a las máquinas, basándose en la 
estrecha relación que hay entre ((cuerpo y 
mente)). 

La evolución y desarrollo de la bioquí- 
mica, la genética, la fisiología, la histolo- 
gía y la farmacología ha permitido desve- 
lar muchos de los secretos de la vida y 
del cuerpo humano. Sabemos hoy, por 
ejemplo, que el sistema endocrino, con- 
junto de glándulas que secretan hormo- 
nas en el cuerpo, participa de la; situa- 
ciones en las cuales la mente predomina 
sobre el cuerpo. Una emoción como el 
miedo, por ejemplo, afecta al estado físi- 
co corporal como resultado de la acción 
de la hormona adrenalina. Además, mu- 
chos casos de asma, úlceras y enferme- 
dades cardíacas se muestran a partir de la 
tensión o el agotamiento físico y psíqui- 
co; al suprimir las presiones psíquicas o 
sociales, o al disminuir el ritmo de vida, 
los síntomas decrecen y hasta incluso 
dejan de manifestarse. 

La adquisición de una forma física y 
salud óptimas, solicita, pues, la compren- 
sión de la complejidad y origen esencial- 
mente «no mecánico)) del cuerpo huma- 
no. Exige igualmente, la apreciación de la 
profunda relación entre el ((cuerpo (/ la 
mente)). 

Tratando nuestro cuerpo con la estima 
que se merece, podremos conseguir, sin 
duda, una vida más larga y saludable. 

EDUARDOGUASP 
MEDICO 

NECESIDADES 
Tenemos el orgullo de ver cómo San 

Juan crece; crece en edificios y crece en 
habitantes, sus calles se prolongan y sus 
pocas plazas van cogiendo el color que 
ellas merecen. La Placa de la Constitució 
es una de las sobresalientes y ha cambia- 
do su fisonomía al dotarla de jardines, 
pavimentación, juegos infantiles y bancos 
para descansar y donde se puede tomar 
el sol y también tomar el fresco, según 
época del año. Su entorno de los edifi- 
cios construidos en pocos años le dan 
majestuosidad y le ofrecen buen recogi- 
miento a la citada plaza. Pero esta placa 
de la Constitució se vería más agradecida 
si pudiera disponer de algunas cabinas 
telefónicas y algún buzón de correos. 
Tanto unas como el otro se encuentran 
casi en la mitad exacta del pueblo y esta 
parte del pueblo es precisamente una de 
las más agraciadas en aumento de edifi- 
cios y población y creo, que sería muy 
justo que esta parte del pueblo tuviera la 
comodidad de disfrutar de las menciona- 
das cabinas telefónicas y el buzoncito de 
correos. A las'autoridades que incumba 
el rango de poner en marcha tales mejo- 
ras, y que el pueblo agradecerá, ruego 
twnen debida nota y asimilen la necesi- 
dad de la necesidad. 

Quiero aprovechar para decir que des- 
pués de los dos cines que tenía San 
Juan, el Cervantes y el de Verano y que 
han sido demolidos por la piqueta, no 
podemos ver en sus nuevas edificaciones 
una sala de proyección en debidas condi- 
ciones de comodidad y aseo. No es ren- 
table, dirán los especuladores de terre- 
nos. Francamente no podían ser renta- 
bles los cines de San Juan en las condi- 
ciones de higiene e incomodidades que 
presumían. Pero San Juan tiene público 
distinguido para llenar una buena sala 
dotada de comodidades y con proyeccio- 
nes que merezcan la pena. Pensemos en 
el complejo de previsión sanitaria de los 
médicos y ese público distinguido que 
vive permanente en San Juan, todos 
ellos tienen que emigrar a Alicante, e 
incluso a Campello y Muchamiel donde 
existen salas de proyección muy decenti- 
tas. 

L. SORIANO DlAZ 

;Qué nasa con 
Pensionista? 

¿Qué pasa con el nuevo Hogar? ¿Cuán- 
do empiezan las obras? Estas y otras 
parecidas son las preguntas que se nos 
hacen en el Local Social y en la calle. 

La verdad es que los miembros de la 
Comisión Gestora nos las hacemos y 
confesamos que estamos hartos de tan- 
tas explicaciones de: trámites administra- 
tivos, inoperancias, zancadillas, obstruc- 
ciones, etc., son ya demasiadas razones 
que se nos vienen dando para justificar el 
retraso. 

En el acta del mes de diciembre, queda 
reflejada la posición nuestra de dimitir en 
enero si no empezaban las obras, que no 
se ha llevado a cabo por las palabras del 
primer representante del Ayuntamiento 
que pronto iba a ser una realidad el Ho- 
gar y posteriormente por las gestiones 

el Hogar del 

que se están llevando a cabo para la 
concesión de una ayuda por el Aula de 
Cultura y que queremos dejar soluciona- 
do para la nueva Junta de Gobierno. 

A últimos del año pasado un miembro 
de esta Gestora, tuvo que apaciguar a un 
grupo de asociados que pretendían diri- 
girse al Ayuntamiento para entregar las 
llaves y protestar por las deficientes con- 
diciones del local que obliga a mantener 
abiertas las ventanas en invierno. 

La Comisión Gestora comunica, que 
una vez resueltos los trámites que ocu- 
pan su atención, serena pero firme, 
anuncia su firme actitud de abandonar 
los cargos si no hay una acción verdadera 
de trabajo. 

La paciencia tiene un limite. 

LA COMlSlON GESTORA 



PARAULA DE CAVALLER 
Mai és gens bo tenir enemics i menys 

si eixe enemic és advocat, et fa la rialle- 
ta i et saluda amb cortesia perb per darre- 
re només pensa com et podrá perjudicar 
sense que el1 conste com a perjudicador. 

Un d'aquestos en tenia en Pere, que 
anava darrere d'enfastijar-lo, i és que la 
veritat en Pere era un pata, I'antipatia 
brotava a borbollóns de tota la seua per- 
sona, i cregut que estava per els molts 
diners que tenia y la llagotera que li dona- 
ven tots els ((tiralevites)) que d'ell xupla- 
ven (perque en Pere era també imbkcil) el 
feia un individu, de totes, totes, desagra- 
dable. 

Així estava la cosa, perb el més rar era 
que sent d'aquesta mena I'home i sa 
muller més o menys i més lleiga que una 
nit de trons, tingueren una filla que per a 
dir el que la xica valia és prou assegurar 
que era tot el contrari que sos pares; i 
clar, el capcana d'en Pere volia per a ella 
un Rothschild o un príncep, o les dos 
coses juntes. Perb miren per a un la bona 
xica, carregada d'hermosura y diners, es 
va enamorar d'un xic que apart de bona 
planta i honradesa no li demanares altra 
cosa. 

Tenien que veures d'amagat de son 
pare perque sabien molt cert que si s'en- 
terava es posaria fet un bou, i així que, es 
pegaven alguna que altra morrejadeta per 
a on podien guardats per Maria la minyo- 
na que estava al corrente de tot i que tan 
sols per fer-hi la «punyeta» a en Pere 
s'exposava a que la tirara al carrer per 
encobridora. 

Mes tantes voltes va el cantaret a la 
font, que al fí es trenca. Un diumenge de 
juny per la vesprada estaven els xics fes- 
tejant allí vora la casa de camp a in 
estiuava en Pere amb la seua familia, i la 
minyona es va descurar no donant-se 
compte que anava cap allí el senyoret 
que els va agarrar como a dos colomets. 

Com era un cafre, es va posar a bramar 
i el veí en Gaspar, el advocat, que en 
aquell momento estava per allí mostrant- 
los la hisenda a dos amics, al sentir els 
crits va anar a veure que succedia. 

- ¿Qué le sudece, don Pedro?, digué 
I'home. 

- Res, en Gaspar, respongué en Pere 
tot alterat. Que acabe de trobarme a ma 
filla festejant amb aquest esgarrabande- 
res que la vol, i jo que vull en bé per a 
ella, com deu de ser, estic dient- 
li a ella que se'n vatja cap a casa i a ell, 
cap a on li done la gana pero que no 
torne més. 

- Pero hombre, don Pedro, digé en 
Gaspar. Dele usted una oportunidad al 
chico, que él puede labrarse quizás una 
mejor posición y entonces creo que po- 
dría optar.. . 
- Oportunitat?, digué en Pere; i esta- 

va que els ulls pareixia que anavan a 
saltar-hi de son puesto. Oportunitat?, 
puix sí, mire. I assenyalant un arbust 
(d'eixos que s'anomenen cúralotodo) 
que allí mateix hi havia ja en terra d'en 
Gaspar, digué: 

- El dia que eixa mata fatja tomatas jo 
consentiré que es case amb ma filla. 

Per la cara d'en Gaspar passa casi im- 
perceptiblement un sonris i entre el1 pen- 
ca: 

- Ja has caigut burrot, ja has caigut 
pates i tot. I sense perdre temps i amb el 
to que al moment convenia, com a bon 
advocat, digué concís: 

- Don Pedro, ¿palabra de caballero? 

- Sí senyor! 

- Ya han oído ustedes, va dir dirigint- 
se als dos senyors que Ifacompanyaven, 
el señor don Pedro ha dado su palabra de 
caballero y ustedes son sus testigos; us- 
ted como notario que es, y usted como 
fiscal, que también lo es. 

A en Pere, més que estava acalorat, li 
van agradar les paraules d'en Gaspar, 
perque, cbm anava a fer tomatas ¡a mata 
aquella?, i el detall de que foren testimo- 
nis d'aquell asumpte dos persones tan 
importants. Així puix, la cosa va passar i 
I'home pronte ho va oblidar pensant-se 
que I'aspirant a gendre s'havia espantat i 
havia desistit del prometaje. 

Perb no res d'aixo succedia, que la 
mateixa vesprada d'aquell diumenge de 
juny el «cúralotodo)) va comencar a ser 
regat i femat i el futur gendre d'en Pere 
va empeltar I'arbust. 

En Gaspar sabia que aquést el anome- 
nat «cúralotodon, todabuena, todasana, i 
en Ilatí hypericum androshamum, és una 
planta medicinal que admitig I'empelt de 
la tomatera, alberginiera, pebrotera, etc. i 
per eixe motiu quan en Pere va dir: «quan 
eixa mata fatja tomatas jo consentiré que 
es case amb ma filla)), el1 es va apressar a 
recalcar devant dels dos importants testi- 
monis, el de ((palabra de caballero)) i com 
em vist es va dispondre a regar-la i femar- 
la per a que tinguera bona saba i que 
agarrara I'empelt que les expertes mans 
del xic van realitzar primorosament. 

D'aquesta manera van anar creixent els 
empelts de tomatera i va arribar un dia 
que el miracle fou realitat, al ccúraloto- 
do» li havien eixit mitja dotzena de poms 
de tomatas i tres o quatre ja estaven rojes 
i bones de collir. 

En Pere va recibir avís del senyor advo- 
cat i molt puntual va estar al lloc a on li 
deia que I'esperava; no sabia per a que el 

requeria perb pensava que seria per a al- 
guna cuestió agraria de les que el1 supo- 
sava que el lletrat estaria un poc vert. 

Mes quan va arribar no  li va agradar 
veure tanta gent. Estava I'advocat, el no- 
tari, el magistrat, Maria la minyona, I'as- 
pirant a gendre i sa filla. 

En Gaspar es va adelantar al veure'l 
arribar i amb el sonris als llavis va dir el 
que segueix: 

- Buenos días tenga el señor don 
Pedro; sabía que tiene usted u n  gran 
concepto de la puntualidad y no nos ha- 
ría esperar. Pues bien, le he llamado para 
aclarar algunos términos y resolver cierto 
asunto que he querido llevar por la vía de 
la amistad antes de hablar de juicios y 
otros trámites que entre caballeros y ami- 
gos no ha lugar. 

Parlava en Gaspar en veu alta i to ts  
escoltaven molt atents. 

- Como recordará señor don Pedro, 
va seguir en Gaspar; en cierta ocasión 
este joven aspiró a la mano de su hija de 
usted aquí presente, y usted, teniendo 
sus razones pienso yo, le puso como 
única condición que accedería a ese ma- 
trimonio el día en que esta hipericínea (i 
va senyalar el cúralotodo) hiciera toma- 
tes. Pues bien, como ha llegado el día en 
que esto ha ocurrido, vencido el único 
obstáculo aquí está el futuro marido para 
pedirle tan al to honor, ya que con su 
esfuerzo e inteligencia ha conseguido su- 
perar el obstáculo. 

En Pere anava a enviar-los a to ts  un 
poc més alla d'alla i a ficar-se la ((palabra 
de caballero)) en el rabo perb va esser 
inteligent una volta en la vida, va pensar 
que si el xic havia sigut capac d'armar tal 
combina per a obtenir el que volia, també 
seria Ilest per a capejar a altres (menys 
durs que ell) en la vida professional que al 
front dels bens que heretaria s'hauria de 
trobar més d'una vegada. 

D'aquesta forma la idea de I'advocat va 
donar resultat, perb no en el mes impor- 
tant per a el1 que era enfastijar a en Pere, 
i el aspirant a gendre que al fons no era 
un estúpid encara que fou el beneficiat va 
recordar sempre aquell cas com a Ilicó i 
no  es va fiar mai en la vida del sonris i 
bones paraules de cap Iletrat. 

l. BUADES RIPOLL 
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Las obras dd Centro Comarcal de Salud, junto al colegio ptrhlico LO 
Romero, comnzarhn en breve. 

CENTRO COMARCAL 
DE SALUD 

La tzotmaci$n de un panel publicitario 
en e! patio Gel colegji~ público Lo Ramero 
ha pr~vo~ado cierta inquietud y malestar 
entre el profmrado. y padres. 

El cartel, que es de la empmsa adjudi- 
catariia de las futuras obras de oonstruc- 
ción del Centro Camrcal de Salud, es la 
causa de este malestar, debido a que 
amputa al centro en sus instabciones 
recreativas y que, segBn los profesoresz 
los metros cuadrados que se cedferon al 
InmEud para la con~trucci6n de este cen- 
tro Sanitario, se permutaría posteriormen- 
te f3tt-OS en dWntás zonas, tlsrmino &e 
desmentido por d concejal de educcjón 
Paco Swa y el anterior atcalde Francisico 
Burilko quienas afirmaran que desde el 
pfincipio se sab5a que las 3.000 metras 
cuadrados cedldos aJ I nsalud iban destí- 
mdos a la construccibn det dicho centro 
sanitario y de hecho se mdi-f i~6 la utiliza- 
ci6n del sudo de roqa matar a saniraria, 
estando trazada ts calle de acmm a di- 
chas instalaclonm. 

Con gste hecho se trastocan tos planes 
de la diilecci-ón del cen%ro que temían y~ 
pmyactado la wnstru~ri6n de un p w e -  
fio eampa de fútbol CQn d l ~ s  pistas de 
a$irtkime a su &edeettw. En cuanta a la 
idea de pedir a la Dipma6n la c d d n  de 
It% terrenos sledaftos al cxntm, esto no 
va a  se^ posible pues segYn el portwor 
de la Diputaabn, dichos ternnac as&n 
en perie&o de rwtilizaaci6n, quietdando par 

lo tanto dicho centro escolar rodeado por 
instalaci~nes SanÍtarias coma sqn el Psi- 
quidtrico, unidad antialcohólica y d cdta- 
do Centra Comarcal de Salud. 

Cambiando de terna y dentro de este 
mismo centro escolar, Isidro Espin&st su 
directcar nos martifesfd que p o c ~  a poco 
se var perdiends la idea de cdegio Tabú 
Que siempre ha tenido, temiendo unas 
previsiones de matricula para el curso 
que viene que rondará los 4Qíl alumnos. 

En manto a w s  inmbcionw, tantr;r el 
profesorado como los mismos padres es- 
t$n culaburarrdo en un gran pmyeeto da 
rernodtda~ión de éstas, que van desde k 
construc.cibn de un gimnasio swbvenclo- 
nado al IOO por 1 0  por b Diputacihn, al 
ajardinmient~ casi tata1 del patio con la 
gfantacih de un jardh boPClnico y la reali- 
zacián en fkres del Escudo de la Villa. 
Est~jardfn irfa ubicado pmckamente deba- 
jo del olmo, Brbd que por SUS grandes 
dimensbnes mtmfb cierto iresgo y que 
con este dealle se solventa de momento. 

Finalmsnte decir que se ha puesto en 
marcha un curso para padres c m  la idea 
de que estos adquieran ciertos conoci- 
mientos que le puedan servir para, ean 
posterioridad, puedan sacarse el gradua- 
-do ~smr.iar, siendo el número aproximado 
de alumnos de u n a  S. - 

11 &USKSDE NOVIA a ARR35GEO8IIEIGLESIM a CORONA3 )( 

Balance de 
fin de año 

Viene d~ boletín de diciembre: Mi au- 
senda de e* suddo pueblo, en el mes 
de emto me impidib curnptjr con mi pro- 
mesa de -seguir& el pr&ximo mes-. 
Pero si no pudo ser el mes pasado, es 

Sabe usted qut? algunos aparcamientrrs 
subterrheos de Alicante hart aumentado 
sus tarifas en un 50 par laD. Abusivo, 
perdad?. Pero autorkado por la autori- 
dad mmpermte. 

¿Sabe usted que los últimes aumentos 
de nuwtras aumpistas ponen a éstas en 
un nivd tan caro c m o  el consuma de 
gasoNna remrrienda el mimo traye~fo? 
6umprokwm.crs: un recorrido en awtopbta 
sobre 50 km le rsuesa sobre 2% pesetas. 
Él cansumo de un m h e  normal, reco- 
rriendo la misma &s€ancia, nos c~nsumb- 
rSa de ~ r t s  a tres lkro& y rn~ccjo, que 
supune un gasta de unas 539 pesetas. 
Gomparaihiamante resulta mucho m& 
caro radar por k s  autopistw que consu- 
mir gwolitra, aun a los altos precios que 
la pagarnq m el margen mayar de im- 
puesto que riiena el estado sobre cansu- 
m. 

Curlosamotnte wy a demastrar, cbm- 
paratívarnen-te, que lo que mas ha au- 
mentado en @te país es; la d h r a ,  las 
ferrñs y los Cibms. An-s de nuestra gue- 
rra civit urna caja de. millas, de las buo 
nas, castaha 10 dntimss (digo de las 
buenas porque las RabCa que vialkn 5 
céntimps). Un8 pastilla de ~chocohie, con 
su emrnitb dentro, valía tarnbih 10 cénti- 
m& y una cartilla escobr para aprender 
de la A a 18 Z cmtaba también 10 c8nti- 
mos. Un perE-Mco, ctralqutera, na valía 
m& ck: los 10 céntimo% Ahora veamos [a 
prog~etsión, h s  ceriJlas cuestas hoy 10 
pessZasI la pastilla de chodate cuesta 
entre las 30-3.j peseta-S, segdn marca, 
pero un peribdico EUWQ 45 pesetas y 
una mrtitla molar vale entre las 60-70 
pesetas, y no habtemos de los libros de 
texto y la buena litwafura en general. 
&Por qw8 ta cultura qua equiparadamente 
tendtía que ser d s  barata a travh de los 
tiempos es Ia que resulta rnhs cara? El 
premio planw d d  pasado aRo cOCt8ba 
600 pesetas, el de mte a f l ~  cuesta W(J 
pieset~s, se da usted cumta que el au- 
mento en &lo un año es del 25 por 1W7 
Gotuiewencias altos desniwdies y pader 
adqu jsitivo niki baja. 



Un incendio, al pa 
provocado, destruyó 
la bodega de Cot 

Un incendio al parecer, provocado, 
destruyó la bodega de la finca denomina- 
da «Cotella», situada en las afueras de la 
localidad de San Juan, próxima a las insta- 
laciones del Polideportivo. Los bomberos 
de la capital emplearon casi 4 horas en 
sofocar las llamas, que llegaron a alcan- 
zar dimensiones considerables. 

Según parece, la citada finca se en- 
cuentra deshabitada desde hace un año, 
aproximadamente, ya que sus propieta- 
rios residen en Madrid y no se les ha visto 
por la localidad desde ese tiempo. El in- 
mueble tiene todas las apariencias de un 
viejo caserón, en cuyos sótanos se en- 
cuentra ubicada una bodega con lagar 
propio. 

A través de las primeras investigacio- 
nes realizadas por la Guardia Civil, todo 
parece indicar que personas extrañas pe- 
netraron en el interior de la bodega for- 
zando una de las ventana que, desde la 

calle, conducen directamente a ellas. La 
gran cantidad de madera empleada para 
la construcción de la finca y el tiempo 
transcurrido desde su edificación, hizo 
que las llamas encontraran un acceso 
fácil para propagarse rápidamente. La efi- 
caz intervención de los bomberos de la 
capital evitó que el fuego alcanzase las 
plantas superiores del edificio. 

El fuego se declaró sobre las 4 de la 
tarde y a las 8 estaba totalmente sofoca- 

do. Aunque la evaluación de los daños 
no se ha efectuado totalmente la primera 
apreciación se consideran importantes 
aunque no cuantiosos. 

Paralelamente y a través de la Guardia 
Civil se avisó a los propietarios de la finca 
siniestrada, que desde Madrid, anuncia- 
ron su desplazamiento hasta San Juan 
para hacerse cargo del tema. 

E DATOS DE INTERÉS - 
Comandancia de la 

Guardia Civil 
fuga un Renault 18. Establecidos los 
oportunos servicios, una patrulla de la 
Guardia Civil pudo recuperar la furgoneta 
en la carretera AV-1.301, término de Ver- 
gel, lográndose recuperar el género sus- 
traido, continuándose la investigación pa- 
ra detener a los autores del robo con 
intimidación, que se dieron a la fuga. 

Juzgado de Paz 
Por lo que se refiere al Puesto de la 

Guardia Civil de San Juan, de la Coman- 
dancia de Alicante, durante el presente 
mes han llevado a cabo las siguientes 
actuaciones: 

Nacimientos, ninguno. 

Matrimonios, 5. 
- 26 denuncias recibidas por delitos 

contra la propiedad. 
Día 9 de febrero de 1985, Agustín Ferrer 
Guillén con Inés Sánchez Aguilar. - 12 delitos de estos esclarecidos. 

Parroauia - 17 personas detenidas por la comi- 
sión de hechos de esta índole. 

Día 2 de febrero de 1985, Fermín Espi- 
nós Planelles con María Carmen Ramos 
Nicolas. 

- 6.557.000 pesetas es el valor a que 
ascienden los objetos recuperados, pro- 
cedentes de robos. 

NACIMIENTOS, 12 

Manuel Alvarez Oliva, Estefanía Seva 
Marín, Rosendo Muñoz .Moreno, lvan 
Nohales Giner, María de Arantzaru Mar- 
tínez Fernández, J. Manuel Fernández 
Flores, Cristina Cuenca Medrano, Berta 
Albert Flores, María José Sabaniego Ca- 
qilla, Jorge Juan Baeza, Carlos Martín 
Esono Ruiz y Ana Carmen Esono Ruiz. 

Día 3 de febrero de 1985, Jerónimo 
López lvorra con Margaret lvonne Mys- 
zor. 

- Asimismo fueron retenidos 4 meno- 
res; dos de ellos por amenazas de bomba 
contra un colegio y los otros dos por 
agresión con arma larga entre ellos. Día 14 de febrero de 1985, José Merino 

Fernández con María Mercedes Nohales 
Turegano. - 5 denuncias recibidas por otros deli- 

tos. 
Día 17 de febrero de 1985, Ramón Ga- 

dea Marco con Mercedes Antón Lorca. - 4 delitos de estos esclarecidos. 
DEFUNCIONES. 4 

- 2 personas detenidas por la comi- 
sión de estos hechos. 

DEFUNCIONES, 4 María Magdalena Ripoll Sala, fallecida 
el 2-2-85, a los 79 años de edad. Cándido Royuela Bueno, el día 2-2-85, 

a los 94 años de edad. 
María Magdalena Carmen Ripoll Sala, 

el día 2-2-85, a los 79 años de edad. 

- En cuanto al orden público se refie- 
re, no existen datos queconsignar. Cándido ~ o i u e l a  Bueno, fallecido el 

2-2-85, a los 98 años de edad. 
- En la noche del día'27 actual, se 

cometió un robo con intimidación en los 
almacenes «Río Seco)), por 4 individuos 
armados con escopeta recortada, pistola 
y un sable, apoderándose de una furgo- 
neta cargada de bebidas y de un ordena- 
dor, valorado todo ello en unos 4 millo- 
nes de pesetas, utilizando también en la 

Palmerina Escriche Edo, fallecida el 
7-2-85, a los 84 años de edad. José Baeza Aracii, el día 8-2-85 a los 76 

años de edad. 
José Baeza Aracil, fallecido el 8-2-85, a 

los 76 años de edad. Manuel García Alonso, el día 16-2-85, a 
los 56 años de edad. 

MATRIMONIOS ECLESIASTICOS, 4 

Los mismos que en el Juzgado. 



Sobre la identificació economica 

Aquest escrit es una mena de resumen 
i reescritura d'una ponencia que sota el 
mateix t í tol  va presentar el professor 
d'estructura econbmica de la Universitat 
dlAlacant Josep Antoni lborra al Congrés 
d'estudis del Camp dfAlacant, celebrat 
del 25 de marc al 2 d'abril a Alacant 
ciutat. L'objetiu, com senyala el seu au- 
tor, era tractar d'identificar qué es econb- 
micament aquest espai, limitat pel reduit 
espai del escrit així com per la impossibi- 
litat de trobar suficients dades estadísti- 
ques de base. He procurat, també, ex- 
traure tots els aspectes econbmics que 
he'considerat importants referents al nos- 
tre poble. 

A títol informatiu, recordar que el 
camp dlAlacant esta format per: Alacant, 
Sant Joan, El Campello, El Palomó, Sant 
Vicent del Raspeig, Agost, Busot, Aigües 
de Busot, La Torre de les Macanes, San- 
ta Fac i Xixona. 

1. CARACTERISTIQUES 
ECONOMIQUES GENERALS 

- Carhcter econbmic poliritzat, bhsica- 
ment terciari, cap a la ciutat d'Alacant 
que es centre econbmic del area, si be, 
els municipis roadals compleixen tun- 
cions específiques tan importants com la 
d'aquesta. 

- Area de serveis, comercial i tercia- 
ria. 

- El sector prirnari (agricultura, rama- 
deria i peixca) no te cap importancia. 

- L'increment de la demanda de ser- 
veis es el fet que conforma i defineix fins 
ara la regid econbmica del Camp drAla- 
cant. 

- La indústria no passa de representar 
un complement de les activitats tercia- 
ries. 

Tot seguit, passem a analitzar aquets 
aspectes. 

2. EL CARACTER ECONOMIC 
POLARITZAT DEL CAMP 
D'ALACANT A ALACANT CIUTAT 

Algunes dades que confirmen aquesta 
afirmació i que anirem veient al llarg del 
escrit son: el 79,38 per 100 de la pobla- 
ció de la comarca viu a Alacant ciutat, el 
77,4 per 100 del total d'indústries esta 
situat a aquesta, el 70,8 per 100 de la 
població activa dedicada a la indústria 
treballa a Alacant, el 91,6 per 100 places 
hoteleres les trobem tambe en aquesta.. ., 
a mes, Alacant fa el paper de capital de 
província. 

Els seus efectes com a pol: 

Els efectes d'absorció es concreten en 
centralitzar I'activitat económica al vol- 
tant del comerc, de I'equipament d'oci, 
turístic, administratiu i de serveis especia- 
litzats, condicionant la seua rodalia, com 
es el fluxe diari de treball des del hinter- 
land cap al centre. Els efectes d'estímul 
que es podria concretar a la difusió de 
rendes, tecniques i sicolbgiques es veuen 

LLOR 

SAN JUAN (Akdnte)  
-- - 

~r MAGNlFlCO PISO, con 3 dormitorios, 1 baño, salón, cocina amueblada, 
galería encristalada, terraza, plaza de garaje, 3.200.000 pesetas. 

* URBANIZACION NIZA. amueblado y equipado, con 4 dormitorios, 1 baño, 1 
aseo, salón, cocina, terraza, galería, piscina, parking, jardines, 2.000.000 pese- 
tas. 

* ALBUFERETA, 1 dormitorio, 1 baño, salón, cocina, terraza, amueblado y 
equipado, 1.500.000 pesetas. 

~r CASA EN BUSOT, 2.000.000 pesetas. 

* LA FONT, chalets adosados con piscina, 5.250.000 pesetas. 

* MUCHAMIEL: CHALET Y PARCELA de 2.400 metros cuadrados y 130 metros 
cuadrados construidos con 2 dormitorios, 1 baños, salón-comedor con chime- 
nea, cocina, despensa, piscina con depuradora, árboles frutales, amueblado, 
4.000.000 pesetas. 

* CHALET EN LA FONT, 8.400.000 pesetas. 

* 4.000 METROS CUADRADOS DE PARCELA Y 244 MAS 150 METROS 
CUADRADOS DE TERRAZA. MAGNlFlCO CHALET, con 3 dormitorios, 2 baños, 
1 aseo, bonito jardín con estanque, bonitas vistas, 10.500.000 pesetas. 

Ir ENTREPLANTAS COMERCIALES EN ALQUILER, desde 25.000 pesetas mes. 
¡INFORMESE! 

* SAN JUAN-MUCHAMIEL. FINCA RUSTICA, de 9.000 metros cuadrados, con 
casa, riego por goteo, 8.400.000 pesetas. 

* AGUAS DE BUSOT, finca para explotación de granja o similar, 4.200.000 
pesetas. 

molt empobrits limitant-se a una ximple 
complementació productiva vinculada al 
creiximent de la demanda terciaria. 

De tota manera, el seu paper corn a pol 
econbmic tercibri, es veu una mica supe- 
rat amb I'eixample cap a Sant Joan i El 
Campello i pel fet de l'acoplament d'Elx i 
de Sant Vicent del Raspeig (de marcat 
caracter industrial). 

3. UN AREA DE SERVEIS, COMERCIAL 
l TERCIARIA 

Tan sols en parlarem d1Alacant ciutat 
per la seua importbncia quasi exclusiva. 

Funcións terciaries d'Alacant ciutat: 
De dos tipus: 

1. - les propies d'una capital de pro- 
víncia. 

2. - comercials, turístiques i de serveis 
que excedeixen I'ambit comarcal definit 
aquest espai econbmic. 

La explicació es doble. Per una part 
geográfica (clima, platjes, comunicabili- 
tat.. . ) i per I'altra histbrico-econbmica 
(passada i recent): al ser en epoques 
passades un port de primera magnitut 
queda un ambient cosmopolita que fa 
que cada cop més s'assumisca la ideolo- 
gia comercial de «l'aristocracia del baca- 
llar)). Es1 descendents d'aquells ((aristb- 
trates)) units als nous comerciants (molt 
recientmen vinguts), que serveixen a un 
nombre cada any major de turistes ex- 
trangers fa consolidar-se la seua funció 
comercial i turística que després s'eixam- 
ple a El Campello i Sant Joan. Als darrers 
anys dessempenya de serveis especialit- 
zats que ultrapassa la comarca. Algunes 
xifres (1978-19791, el 95,4 per 100 dels 
impostos d'espectacles, el 77,6 per 100 
de les entitats financeres, el 79,6 per 100 
de les llicencies comercials i el 91,6 per 
100 del I'index turístic (relacionat amb 
places hoteleres) corresponen a Alacant 
ciutat, cosa que demostra el seu pes en 
el conjunt de les activitats terciaries. 

Es curiós constatar que El Campello i 
Sant Joan, sent pobles turístics tan SOIS 
representen el 1,7 per 100 respectivament 
de les places turístiques; es per tant 
aquesta zona un turisme de segona resi- 
dencia que explica en part els alts indexs 
de població activa que presenten els dos 
pobles dedicada a la construcció i que 
veurem en I'apartat d'industria. 

Teléfono de 1 1 Utilidad Pública 1 
I 

HIDOELECTRICA 6 5  34 42 
BOMBEROS 22 9 0  80 
GUARDIA CIVIL 6 5  3 2  3 2  
AYUNTAMIENTO 6 5  32 45 
POLIDEPQRTIVO 6 5  58 49 
CONSULTORIO S S 6 5  3 7  6 6  
SEG SOCIAL IAlicdnte) 24 76 50 
CORREOS 6 5  33 6 8  
TAXIS (Jdtrne II 6 5  7 0  19 
POLICIA MUNICIPAL 6 5  6 0  52 



DEPORTES 
Acotaciones 
sobre el 
SAN JUAN 
El equipo representativo de nuestra lo- 

calidad por lo que al fútbol se refiere, el 
San Juan, como todos le conocemos, 
está saliendo de los últimos lugares de la 
tabla en su liga de Primera Regional Va- 
lenciana. En los primeros encuentros, y 
por una multitud de circunstancias, el 
San Juan cogió la cola de la clasificación 
de la que ha costado salir, y en eso se 
está. 

Muchas son las circunstancias que se 
han ido produciendo en esta temporada y 
que la gente desconoce, aunque no los 
pocos que cada 15 días nos saludamos 
en el Polideportivo. 

Arques, actual entrenador sanjuanero, 
cogió el equipo en unas condiciones pre- 
carias. Los jugadores estaban faltos de 
forma, escasos de moral, y poco menos 
que algunos hacían lo que les venía en 
gana. El panorama para el joven técnico 
era desolador. Pocos puntos y muchos 
prodlemas. 

El nuevo técnico, cuyas condiciones 
económicas son más bien modestas, se 
encargó de la dirección técnica con más 
ilusión que  probalidades (7) .  Bueno, eso 
parecía. Los pactos secretos con la direc- 
tiva poco importaban. El joven Arques em- 
pezó por dar forma física a los jugadores, 
puso orden y concierto en la plantilla sin 
sacar ningún látigo. Levantó la moral de 
los jugadores. Descartó a algunos y fue 
revalorizando a otros. 

El San Juan iba obteniendo puntos 
fuera y perdía menos puntos en casa. Los 
rivales eran más difíciles, los resultados 
mejores. Arques no ha tenido reparos en 
incorporar juveniles aun a pesar de desar- 
mar un poco la buena racha de este 

equipo, pero para eso están los equipos 
inferiores. Los resultados que el San 
Juan ha obtenido en casa contra el Ayelo 
y Beniganim son engañosos. El San Juan 
juega ahora al fútbol. Se enlazan las juga- 
das, se crean ocasiones. ¡Al menos uno 
no se aburre! 

Eso se lo debemos al nuevo técnico, 
sin olvidar a los jugadores. Arques, joven 
rubio, simpático, entre tímido y modesto, 
se encuentra a gusto con el equipo, le 
transmite una tranquilidad típica de su 
personalidad. 

Los campeones alicantinos disputarán 
la fase final en Salamanca, el mes de abril 
próximo. 

CONCESIONARIO OFICIAL 

RADIOCOMUNICACIONES 

RADIOTELEFONOS REPETIDORES VHF-UHF 
ABREPUERTAS VIA RADIO 

TELEMANDOS 

Ramón de Campoamor, 7 
Teléfono 65.39.88 

BADMINTON 
El último domingo de febrero se dispu- 

taron en el Polideportivo Municipal, pista 
cubierta, las eliminatorias, semifinales y 
final del campeonato provincial de bad- 
minton. 

Los encuentros dieron comienzo a las 
4.30 de la tarde y finalizaron pasadas las 
10 de la noche, entregándose los trofeos 
en las respectivas categorías, cuyos ven- 
cedores quedaron como sigue: 

Masculino: Gines Bernabeu. Campeón 
provincial. 

Femenino: Rosa Campello. 

Dobles: Gines Bernabeu y Jose L. 
Asensi. 

Mixtos: Cristina Baeza y Rafael Asensi. 

Las semifinales resultaron especialmen- 
te reñidas, razón por la cual se alargó 
hasta bien entrada la noche. 

Ha habido jornadas en que la taquilla 
no ha llegado a las 2.500 pesetas jni la 
mitad del coste arbitral! Si el equipo ha 
salido a base de esfuerzo jvenga usted 
algún día a verlo! 

M. 

fl RENAULT 
l I Mercado 

Nacional de Oca sion 

I l Agencia MARIANO y JOSE E.  
PEREZ RIZO 

1 1 Servicios Navarregui, 6 

U Exposición Cap Martí, 24 
Tel. 65.17.04 SANJUAN 



preguntamos sobre la posible sede de los 
campeónatos, a lo que nos manifestó 
que todas las miradas estaban puestas en 
un principio sobre Benidorm al ser el sitio 
donde menos dificultades se pueden en- 
contrar a la hora de buscar plazas hotelei 
ras, aunque a la hora del cierre podamos 
adelantar que el concejal de deportes del 
Ayuntamiento de San Juan está hacien- 
do las gestiones oportunas para que este 
campeonato se pueda desarrollar en 
nuestras instalaciones deportivas. 

El pasado mes giró visita a la sede de la 
sociedad ciclista local el nuevo vicepresi- 
dente de la Federación Española de Ci- 
clismo, Joaquín Sevila. 

El motivo era en primer lugar presen- 
tarse a los socios de la sociedad local y 
luego en unas breves palabras hacer un 
balance de cómo se desarrolló la precam- 
paña y campaña, terminando con un 
avance del programa que se ha marcado 
la nueva Junta Directiva de la F.E.C., que 
va encaminada principalmente a conse- 
guir mayores recursos económicos, au- 
mento del presupuesto en un 15 por 100, 
enjugar el déficit del año anterior, que 
asciende a unos seis millones de pesetas, 
mejor trato por parte de los medios de 
comunicación y una mayor coordinación 
con los entes autonómicos, provinciales, 
locales y con los 1.493 clubs que tienen 
cerca de 400 equipos federados y 33.116 
licencias. 

Tripleta del Club de San Juan, ganadores de la Copa Presidente en segunda categoría 

El C.P. San Juan, campeón 
en segunda categoría 

Después de cuatro emocionantes jor- 
nadas de lucha en las que se vio el buen 
momento por el que está pasando la pe- 
tanca alicantina, se llegó al final de la 
Copa Presidente, primer torneo oficial de 
la temporada con la participación de 245 
equipos representantes de toda la provin- 
cia, llegándose al final con el triunfo ab- 
soluto del C.P. Vergel de Elda que calificó a 
6 tripletas en sus diferentes categorías para 
la final, obteniendo un total de 16 puntos, 
seguido del C.P. San Vicente que con 3 
equipos en la final sum6 10 puntos en la 
clasificación total por equipos. 

En cuanto a la petición del club local 
de la construcción de un velódromo, Se- 
vila manifestó que se va a estudiar el 
tema de los uelódromos, su ubicación, 
número de habitantes, etc., para poder 
construirlos en los sitios rentables y evitar 
lo que sucede actualmente. 

No descartó la posible construcción de 
uno en el Polideportivo Municipal de San 
Juan y de hecho como concejal de de- 
portes del Ayuntamiento está haciendo 
las gestiones necesarias para conseguir 
los metros suficientes para, si fuera ren- 
table su construcción, llevarlo a cabo. 

En cuanto a la clasificación que nos 
interesa, hemos de destacar el triunfo 
rotundo de la tripleta sanjuanera, forma- 
do por los hermanos Ñeco y Fernández 
que con un contundente 15 a 2, se deshi- 
cieron d-e su contrincante, la tripleta for- 
mada por Guarinos, Verdú y Poveda del 
equipo Vergel de Elda. 

Para finalizar analizó un poco el ciclis- 
mo alicantino diciendo: «Me duele que 
Alicante capital no tenga, ni haga nada 
en pro del ciclismol), para concluir mani- 
festando que va a hacer lo posible por 
conseguir un final de etapa de la vuelta a 
la Comunidad para Alicante, aunque está 
difícil ya que la del 86 ya está práctica- 
mente programada. 

Hemos de destacar la perfecta organi- 
zación del club local, que en todo mo-, 
mento controlaron la gran avalancha de 
jugadores y seguidores que se desplaza- 
ron a nuestras instalaciones. 

Por lo que hace referencia al equipo 
cadete del Club Ciclista San Juan, hemos 
de decir que estará patrocinado por la 
empresa Jimtem, haciéndose cargo de 
los gastos de material y ropa, estando 
como director deportivo- Francisco Ripoll 
y Ramón Carmona y Cristóbal Sala como 

Tras la disputa de la final de la Copa 
Presidente de Petanca, mantuvimos una 
entrevista con don Antonio Gómez Martí- 
nez, presidente de la Federación Alicanti- 
na de Petanca, quien nos manifestó lo 
siguiente sobre la posible desaparición de 
la citada federación: ((La idea es descen- 
tralizar las tareas a través de los entes 
autonómicos, estableciéndose unas fede- 
raciones provinciales dependientes de 
una principal que se encargaría del tema 
de las fichas, subvenciones y organiza- 
ción de actividades. 

Por lo que respecta a las instalaciones, 
desde hace unos cuantos años estamos a 
la altura de los mejores de España, y de 
hecho se va a celebrar el Camponato de 
España en nuestra provincia, dado el ni- 
vel deportivo y de instalaciones, a pesar 
de que la mayor parte de éstas son de 
propiedad municipal. 

En cuanto al desarrollo de esta Copa 
Presidente, todo fueron elogios para la 
organización del club sanjuanero, califi- 
cándolo de perfecto y formidable. En cuanto al número de licencias, so- 

mos las segunda de España, después de 
la Catalana, pero en cuanto a calidad 
somos de los mejores, junto con los de 
Baleares. 

Ya por último y ante las noticias apare- 
cidas de que el campeonato de España 
de petapca se celebraría en Alicante, le 



atletismo 

SIGUE LA BUENA RACHA 
DEL CLUB COSTA B L X C A  

Tres frentes fue el campo de actuación 
del Club Costa Blanca de San Juan du- 
rante este pasado mes de febrero. 

La primera de ellas fue en el Campeo- 
nato provincial de clubs juveniles celebra- 
do en las pistas del Saler de Valencia y 
donde nuestro club, que participó fuera 
de concurso, desplazó a 8 atletas, siendo 
su actuación destacadísima, obteniendo 
dos de ellos marca mínima para el Cam- 
peonato de España a celebrar en Madrid. 

Los resultados obtenidos fueron los si- 
guientes: 

- 60 metros vallas juvenil, 1." Raúl 
Rubio Aracil8 segundos, 6 marca mínima 
nacional. 

- Triple salto junior, 1." Teodoro Ro- 
dríguez, 12,70. 
- 300 metros juvenil, 2." María Grego- 

ria Sánchez, 44 segundos, marca mínima 
nacional. 

- 60 metros juvenil, 2." Raúl Rubio 
Aración, 7 segundos 3 décimas. 

Longitud juvenil, 2." José Luis Crespo, 
6,31 minutos. 

- 60 metros juvenil, 3." José Luis 
Crespo, 7 segundos 4 décimas. 

- 60 metros juvenil, 3.a Monserrat 
Rubio, 8 segundos 2 décimas. 

- Longitud juvenil, 3." Raúl Rubio 
Aracil, 6,24 minutos. 

Igualmente se celebró en las pistas de 
la Universidad de Alicante, la segunda 
jornada del Campeonato de pista cubierta 
provincial juvenil y absoluta, consiguien- 
do los tres atletas desplazados hasta allí 
las siguientes marcas y puestos: 

- Campeón provincial en 800 y 3.000 
metros, José Alvarado Almarcha. 

- Tercero provincial en 800 metros 
absoluto, Antonio García. 

- Cuarto provincial en 600 metros ju- 
venil, Javier Cortés Cortés. 

Por lo que hace referencia al campeo- 
nato regional de campo a través, celebra- 
do en Crevillente, los resultados fueron 
los siguientes: 

CLASlFlCAClON POR EQUIPOS 

- Campeones regionales: Veteranos 
masculinos. 

- Subcampeones regionales: Cadetes 
féminas. 

- Terceras regionales: Juvenil fémi- 
nas. 

INDIVIDUALES 

- 4." infantil masculino: Enrique Gar- 
cía Lagarrigue. 
- 5." junior féminas: María del Mar 

Terres. 

- 9." veteranos masculinos: Francisco 
Romero Torregrosa. 

- 9." juvenil masculino: Fermín Gó- 
mez Sola. 

~ ~ r o v e c h a n d o  la presencia del Cam- 
peón del Mundo junior, de campo a tra- 
vés en el campeonato regional de Crevi- 
Ilente, Pere Casacuberta, directivos del 
Club Deport ivo Costa Blanca de San 
Juan le ofrecieron las pistas del Polide- 
portivo Municipal para poder realizar sus 
entrenamientos, debido a que se encuen- 
tra realizado el período de instrucción en 
Rabasa. 

Igualmente el día 21 a partir de las 5.30 
de la tarde se celebraron unas pruebas de 
control de pista cubierta en las categorías 
de infantil y cadetes masculino y femeni- 
no  para los atletas del c lub local y los 
alumnos de los colegios de Campello, 
Muchamiel y San Juan, en las instalacio- 
nes municipales, siendo las pruebas a 
realizar las de 60 m, 60 m vallas, 1 .O00 m, 
peso y longitud. 

En otro terreno deportivo y que tiene 
relación con la celebración del último tro- 
feo Presidente de Petanca, San Juan si- 
gue pujando para que el campeonato de 
España de esta modalidad se pueda cele- 
brar en nuestras instalaciones y para ello 
la delegación de deportes ha tenido con- 
tactos con el presidente de la federación 
alicantina de petanca, así como con los 
responsables de la infraestructura nece- 
saria para acoger a tal contingente de 
deportistas y de visitantes. 

Residencia 
de Pensionistas 
Ferroviarios 

Desde el pasado mes de octubre fun- 
ciona en esta Residencia un taller de Te- 
rapia Ocupacional que procura ser un 
lugar donde la protagonista sea la imagi- 
nación de cada uno de los que acuden 
periódicamente allí. 

Este taller funciona tres veces a la se- 
mana. Los trabajos que allí realizan son 
mensuales, pero no hay que olvidar que 
estos repercuten directamente en el esta- 
do de ánimo y en la disponibilidad de 
cada una de las personas que han com- 
prendido que modelar arcilla o confeccio- 
nar tapices no es un trabajo, sino una 
diversión y una terapia, porque eso es lo 
que se pretende. Porque estas manuali- 
dades no ayudan sólo a pasar el rato, 
sino a que al mismo tiempo suponen una 
gimnasia tanto física como mental. 

Hay que resaltar que este taller ha teni- 
do poco éxito entre los hombres, ya que 
estos consideran estas actividades como 
propias de mujeres y sólo algunos hom- 
bres participan en ellas. 

En las pasadas Navidades este taller 
confeccionó los antifaces, gorros, posta- 
les y otros muchos objetos propios de 
estas fiestas. Personas con reumas, ar- 
trosis y demás dolencias participan en 
estas tareas con ilusión y con sentido 
práctico porque saben que esto favorece 
a su salud y a su estado de ánimo. 

Ellos mismos han pensado exponer sus 
trabajos (figuras, ceniceros, biombos, ta- 
pices, etc.) para que todos los que quie- 
ran puedan ir a verlos y también comprar- 
los. Esto se quiere hacer para tener un 
fondo que permita realizar otras activida- 
des. 

Para San José quieren representar una 
obra de teatro. Su espíritu de movimiento 
está despierto, en Navidad, y Carnavales 
organizaron una fiesta en un discoteca. 
Estas personas no paran, porque lo único 
que hay que hacer es motivarles y lo 
demás es cosa de ellos. 

También visitamos su Biblioteca. Allí 
nos abrió la puerta una encantadora per- 
sona. Es el bibliotecario que lleva al fren- 
te de la misma 20 años. Nos dijo que los 
residentes no leen mucho, pero que leen, 
que eso es lo importante. Los libros más 
leídos son novelas, biografías y poesía. 

Quisimos saber cuál era el libro más 
antiguo que allí se encontraba y resultó 
ser un diccionario del año 1783; por cier- 
to muy bien cuidado, aunque los bichos 
comepapeles ya han dado pruebas de su 
existencia. Como esta Residencia es po- 
bre, nos dice el bibliotecario, el papel de 
revistas y periódicos que tendríamos que 
tirar a la basura lo vendemos y con el 
dinero que nos dan compramos más li- 
bros. Sabia decisión. 

Desde esta revista sólo animarles y de- 
searles que sus intentos y sus proyectos 
se hagan realidad. 

SlLVlA PEREZ 



DOMINGO SÁNCHEZ 
BUENO 
(VIENE DE LA U1 TIMA PÁ GINAJ 

Igualmente y referido a este tema se 
van a conseguir a través de la Federación 
Valenciana de Municipios y Provincias 
unos programas para el perfecto funcio- 
namiento de estos ordenadores. 

P. - ¿Qué novedades presupuestarias 
hay para este año? 

R. - Cuando nosotros entramos en el 
Ayuntamiento nos planteamos que la 
gestión de estos primeros 4 años de go- 
bierno socialista había que separarla en 
dos etapas. Los dos primeros años nos 
llevaba a una reorganización y limpieza 
de deudas, seguida de un estudio de 
actuaciones concretas en los otros dos 
años. 

Estamos en las puertas de las actuacio- 
nes concretas y a partir de ahora es cuan- 
do a nivel de calle se note mbs la gestión 
socialista. Tenemos a punto de comenzar 
una serie de actuaziones de bajo costo 
municipal a base de financiación con el 
INEM, Diputación, Conselleria o Generali- 
tat. Estos dos primeros años, lo que he- 
mos hecho ha sido echar los cimientos y 
ahora es cuando el edificio empieza a 
emerger. 

Las principales obras son: en colah-ra- 
ción con el INEM y por parte de trabaja- 
dores agrarios se van a realizar obras de 
acondicionamiento, el Casal de la 3."  
Edad con 14 millones de pesetas de los 
que 3 3  millones serán de aportación mu- 
nicipal; plan de obras del 84 con un sanea- 
miento y depuración del alcantarillado; 
asfaltado y encintado de aceras y calles 
con una incidencia mínima en las arcas 
municipales. 

P.- LA cuánto ascendían las deudas 
adquiridas por el PSOE? 

R. - Es increible pero no estamos to- 
davía en disposición de saberlo. Esto va 
unido a la terminación de la contabilidad 
de años precedentes, por lo que aún no 
se sabe cuál era el cierre real de ejercicios 
pasados, ni cómo lo cogimos. Yo creo 
que antes de este verano estará práctica- 
mente terminado y sabremos en qué con- 
diciones tomamos el Ayuntamiento, cir- 
cunstancia que cuando nosotros lo deja- 
mos, sea el año que sea, lo dejaremos 
con una auditoria para que el equipo que 
venga a sustituirnos sepa cómo toma las 
riendas y cómo lo han dejado los socia- 
listas. 

En cuanto a las cuentas de este año, 
van ligeramente atrasadas, sobre todo en 
este último trimestre, por culpa de que 
estamos volcados en la terminación de 
estos trabajos pendientes. También influ- 
yó la visita del Tribunal de Cuentas que 
nos exigió una serie de documentos que 
el Ayuntamiento no tenía, por lo cual se 
tuvo que dejar todo para, aprisa y co- 
rriendo, hacerlos y mandarlos en un plazo 
de tiempo a Madrid. 

P.- ¿No cree que se está cargando 
mucho la partida de personal? 

R. - No hace mucho tiempo el Ayun- 
tamiento lo estaban llevando entre cuatro 
funcionarios y hoy en día hay unos diez. 
Si lo miramos desde el punto de vista de 
una administración bien llevada, el Ayun- 
tamiento tenía que reestructurarse, no se 
podía llevar de forma anárquica como 

CLINICA RADIOLOGICA 
«SAN JUAN» 

hasta la fecha se estaba llevando y esa 
reestructuración pasaba por crear los 
puestos necesarios e imprescindibles en 
cada departamento, y en esa línea esta- 
mos y por supuesto que no había más 
remedio que cargar la partida de perso- 
nal. 

Pero esa ampliación del capitulo de 
personal si lo miramos desde un punto de 
vista comercial es realmente rentable por- 
que, gracias a esta reestructuración y 
control, las arcas municipales están incre- 
mentándose paulatinamente y sobre todo 
se estb llevando una administración y un 
control que antes no se llevaba, estando 
en situación de dar cumplida respuesta a 
cualquier incidencia que se suscite a nivel 
municipal. 

A pesar de todo, el capítulo de perso- 
nal está por debajo de la media nacional, 
suponiendo este año pasado cerca del 34 
por 100 del presupuesto total. 

P.- Actuación en la Delegación de 
interior. 

R. - Esta delegación ha ido en concor- 
dancia con la de Hacienda porque en 
definitiva nos ha llevado a un estudio de 
cada uno de los departamentos e ir poco 
a poco dotándolo del personal necesario. 
Así y todo no estamos al 100 por 100 de 
las plazas necesarias, pero con la compra 
del ordenador creo que cubriremos las 
plazas necesarias en estos momentos. 

Lo más complicado del ordenador es 
dotarlo del programa y lo que vamos a 
hacer nosotros es escoger un programa 
determinado y luego con ese programa, 
ver qué ordenador se adapta mejor a 
nuestras características técnicas. En 
cuanto a su manejo, no requerirá perso- 
nal especializado y en cada departamento 
lo manejará una sola persona, pudiendo 
estar trabajando incluso las 24 horas del 
día. 

P.-  qué trámite administrativo sigue 
el Ayuntamiento ante irregularidades de 
su personal? 

R. - Ante cualquier irregularidad de un 
funcionario o servicio público, lo primero 
que hace el Ayuntamiento es abrir un 
expediente, recabar la declaracibn de to- 
das las personas implicadas y luego pa- 
sarlo a la permanente, que con el aseso- 
ramiento del departamente jurídico, da el 
fallo, según el reglamento de funciona- 
miento de cada puesto. 

En estos momentos tenemos un expe- 
diente abierto sobre las fiestas del Cristo 

del año pasado, estando entregado en 
Secretaría para, a la vista de todo ello, 
pasarlo al departamento jurídico para que 
emita su opinión y en base al reglamento 
municipal tomar una decisión, pero la 
decisión final no tiene la permanente mu- 
nicipal, que es el órgano de gobierno del 
Ayuntamiento. 

P. - ¿Cómo son las relaciones dentro 
del grupo socialista y qué hay de cierto 
sobre las dos tendencias internas? 

R. - El grupo municipal socialista es 
una piña de personas que trabajan en 
beneficio del pueblo, buscando las solu- 
ciones idóneas a cada planteamiento que 
se produzca. Qué duda cabe que algunas 
veces hay diversidad de criterios u opi- 
nión, pero esas diferencias se debanten a 
nivel de compañeros y por supuesto, si 
luego hay alguna diferencia notable, se 
adopta la postura de la mayoría. 

A veces dentro del grupo vence un 
criterio sobre otro, pero todos somos 
compañeros y trabajamos agusto, por lo 
menos yo como portavoz y coordinador 
del grupo tengo que decirlo así y está 
claro que si en un momento determinado 
cualquier compañero no estuviera de 
acuerdo con la actuación general, debería 
dimitir y dar paso a otro compañero, o 
expresar su disconformidad dentro del 
grupo; está es mi opinión y desde luego 
afirmo que no hay roces, no hay enfren- 
tamiento~ ni tampoco tendencias. 

P.- ~Cúando entrará en vigor la nueva 
Ley de Régimen Local? 

R. - Parece ser que dentro de un par 
de meses estará aprobada la nueva Ley 
de Régimen Local y probablemente al 
desaparecer la permanente, haya alguna 
remodelacibn de las delegaciones en el 
Ayuntamiento. En estos momentos sólo 
han habido algunas conversaciones al 
respecto y de momento tan sólo son 
ideas superficiales y que hay que madu- 
rarlas para llevarlas a la práctica. 

En síntesis las principales reformas que 
puedan surgir serán: la forma de financia- 
ción municipal y el reforzamiento de la 
autonomía municipal. La ley tributaria se 
va a simplificar y se van a crear tres 
bloques de financiación, uno con partici- 
pación en los presupuestos generales del 
Estado; o actividades profesionales. Es 
decir se tiende a que desaparezcan tasas 
tan famosas como la de basura, alcanta- 
rillado, balcones, etc., englobándolos en 
los tres bloques anteriormente citados. 



P.- ¿Cómo son las relaciones con la 
oposición? 

R. - Las relaciones con la oposición 
son muy cordiales. Yo quiero decir desde 
LLOIXA que aunque ideológicamente no 
estemos cerca, están en una Iínea cons- 
tructiva. Cuando tenemos diferencias de 
opinión, se oponen a una de nuestras 
propuestas, no lo hacen porque sí, sin 
más, como ocurre en otros rxmicipios, 
es decir no están en una línea destructi- 
va, están en una línea constructiva, pero 
esto no quita para que de vez en cuando 
disientan con nosotros. 

P.- ¿Se presentará a las próximas 
elecciones? 

R. - De verdad tengo que decir que 
para ser político hay que nacerlo. La polí- 
tica quema y se lleva uno más disgustos 
que satisfacciones, si no fuera por esa 
vocación innata que se tiene. No com- 
pensa desde un punto de vista frío, el 
trabajo y el sacrificio y desde luego se 
plantea uno más de una vez, si no se es 
Quijote, pero cuando este soplo de pen- 
samiento pasa por tu mente, enseguida 
queda borrada por esa fuerte vocación 
política que uno lleva dentro de lo que 
creo que España estaba necesitando, un 
soplo de socialismo, un soplo de transpa- 
rencia, un soplo de honradez, voluntad de 
trabajo y de llegar a los puestos de res- 
ponsabilidad con vocación de servicio y 
no de servirse; llegamos a estos puestos 
conscientes de que es un servicio que 
nos pide el pueblo y el partido. Rotunda- 
mente sí, si el partido me lo pidiera. 

P.- ¿De su actuación municipal tiene 
la conciencia tranquila? 

R. - La tengo tranquílisima, pero si por 
conciencia pasa el decir ((yo podría haber 
hecho más)), sinceramente creo que he 
hecho más de lo que el partido y mi 
puesto de responsabilidad me pedían en 
cada momento, pero lo estoy haciendo 
muy agusto. 

De todas maneras el político es un 
incomprendido y debe tenerse mucha vo- 
cación. Se sacrifican muchas horas a la 
política y eso el ciudadano no le ve; hay 
cantidad de reuniones, horas de pasar 
sueño, etc., pero lo que el político lamen- 
ta sobre todo a nivel de España es la mala 
prensa. Se nos considera parásitos de la 
sociedad, cuando en realidad somos ser- 
vidores de esa sociedad. 

P.- ¿Qué clase de políticos distingue? 

R. -Cuando yo hablo de político, lo 
pongo con mayúsculas, luego esta el po- 
lítico entre comillas que viene a la política 
a servirse de ella y a colocarse; pero ese 
no es político. 

P.- ¿Cómo son las relaciones entre el 
grupo municipal y el partido? 

Farmacias 
Urgencia 

Del 15 al 22-3-85 Remedios M.' Cerdá 
Del 22 al 29-3-85 José M." Martínez 
Del 29-3- al 5-4-85 Jost! Alberto Bordallo 
Del 5 al 12-4-85 Remedios M.' Cerdá 

¿Falta señalización? ¿Sobra algo? 

R.- Cordiales, no olvidemos que el 
grupo representa a un partido y que por 
lo tanto éstas deben ser estrechas y cor- 
diales a pesar de las pequeñas diferen- 
cias, que siempre solventamos entre 
compañeros. 

P.- Como vecino de San Juan, ¿Qué 
le falta y qué le sobra al pueblo? 

R. - Pienso que si sobra algo en San 
Juan, y en parte debido a su proximidad 
con Alicante, es algo que hoy en día esta 
muy de moda, inseguridad ciudadana, 
pero también le sobran encantos pues es 
una de las poblaciones que más a gusto 
se vive y desde luego vamos a luchar 
desde el Ayuntamiento por conservar que 
San Juan no sea una ciudad dormitorio y 
se rompa ese modelo de estancia agrada- 
ble que el municipio disfruta. 

Por lo que hace referencia a lo que le 
falta, y como concejal de hacienda, lo 

que hecho en falta son más recursos, 
pero lucharemos con voluntad, imagina- 
ción y trabajo para, con esos recursos 
escasos, hacer de San Juan una ciudad 
agradable. 

P.- Por Último, ¿quiere añadir algo 
más? 

R.- A mis oídos ha llegado, y sé que 
no es un sentir general, que hay personas 
que ven en mí a un advenedizo en el 
Ayuntamiento por no ser nacido en San 
Juan y llevar poco tiempo viviendo aquí. 
Me gustaría decir a este respecto de que 
yo me siento muy a gusto en San Juan e 
identificado con sus problemas, siendo 
un sanjuanero más, al servicio de sus 
ciudadanos. Me sentí identificado nada 
más llegar y por favor que desechen, 
pues me molesta, que me consideren un 
forastero. 

UNA COMPLETA EXPOSICION DE MATERIAL DEPORTIVO Y 
UN EXTENSO SURTIDO EN JUGUETES Y BICICLETAS 

MATERIALCAMPISTA TROFEOS CHANDALS BOLSOS,ETC. 

Calle Dr. Gadea, 6 SAN JUAN DE ALICANTE 

, 
PIENSOS 1 CEREALS 

TOMAS PEREZ 
1nstal.lacions per a Ramaderia 

Pollets d'un dia. Llegums 
Carrer Dr. Ivorra, núm. 28, baix 
Telefons 65.36.9 1 SANT JOAN (Alacani 

\ - 



DOMINGO SANCHEZ 
BUENO, primer teniente 
de alcalde y concejal 
de Hacienda e Interior 
Don Domingo Sánchez Bueno nació el 

1 de marzo de 1932 en Calatayud provin- 
cia de Zaragoza. Llegó a San Juan como 
administrador de la residencia de los fe- 
rroviarios en el año 80 y desde ese mismo 
año vinculado al pueblo. En cuanto a su 
trayectoria política, nos comentó que era 
socialista de toda la vida, aunque esto 
sea una cosa que hoy en día se dice muy 
alegramente. ((Vengo de familia socialista 
y en aquella época era muy difícul contar- 
tar con el partido, por estar en la clandes- 
tinidad, y tras varios años, y por media- 
ción de un abogado pude entrar en el 
P.S.O.E. en marzo del 75. 

P.- ¿Cómo fue su incorporacidn a las 
elecciones municipales? 

R.- Cuando llegue de Zaragoza iba a 
cumplir una suplencia por vacaciones pe- 
ro luego por razones diversas me quedé 
definitivamente, solicitando entonces mi 
ingreso en el partido en el año 82. 

En cuanto a mi incorporación a las 
listas municipales, los compañeros con- 
fiaron en mí y me eligieron en asamblea, 
responsabilidad que acepté con mucho 
gusto porque cuando se milita en un 
partido, está claro que se está al servicio 
del partido. 

P.- ¿Cuál ha sido su actuación muni- 
cipal a lo largo de estos dos años? 

R. - Prácticamente, aunque ha habido 
algún cambio de concejalías, mi actua- 
ción ha sido la misma desde mayo del 83. 
Empecé como coordinador general del 
grupo socialista en sus distintas delega- 
ciones, al margen de que en un momento 
determinado, y buscando en el grupo 
socialista una mayor coherencia con mi 
actividad, se me propusiera y se me ele- 
vara a la primera tenencia de alcaldía con 
el fin de que esa coordinació fuera más 
estrecha, asistiendo a las permanentes, 
además de desarrollar mi  labor como 
concejal de Hacienda e Interiór. 

Resumiendo, mi labor se puede centrar 
en una ayuda a la alcaldía porque el 
Ayuntamiento requiere una constante 
atención y el alcalde por sus múltiples 
obligaciones, no lo puede hacer, sirvien- 
do yo de canalizador de todos los proble- 
mas para pasarselos al alcalde o a las 
diferentes delegaciones. 

Delegación de Hacienda. Ha sido muy 
fundamental el cambio pues cuando no- 
sotros llegamos aquí en mayo del 83, nos 
encontramos con que estaban sin con- 
feccionar la contabilidad de los años 80 y 
sucesivos; estaba claro que uno de los 
retos que teníamos que hacer era el po- 
ner al día las cuentas municipales, cuen- 
tas que había que poner al día en dos 
vertiendes: una por la composición de 
toda la contabilidad, cerrar los ejercicios 
de esos años, hacer los libros de contabi- 
lidad que no existían, libros que la Ley 
exige que el Ayuntamiento tenga y que 

en esos momentos carecía de ellos, y 
saber en definitiva cual era la deuda real y 
hasta donde podíamos llegar. 

La otra vertiente era la de poner en 
marcha la política recaudatoria pasando 
por recomponer el departamento de in- 
tervención, reforzándolo y por lo tanto 
tuvimos que ir dotandolo de unos pues- 
tos de trabajo de los que se carecía, con 
el fin de recaudar realmente lo que el 
Ayuntamiento, por ley, debe recaudar; 
vigilar que todo el mundo pague sus im- 
puestos, tasas y arbitrios; vigilar que se 
cumpla la norma en cuanto a la petición 
de licencia de todo tipo de obras, algo 
que antes no se hacía y que según nues- 
tros datos de este último año, las licen- 
cias de obras menores se han cuadrupli- 
cado con respecto a la época anterior a 
nosotros y desde luego no hay ahora más 
obras que antes. Lo que sucede ahora es 
que resulta difícil que se haga una obra 
sin que el Ayuntamiento no la detecte. 

Esto lleva a que, sin elevar las tasas de 
recaudación, el Ayuntamiento haya pasa- 
do de los 40 millones de presupuesto del 
año 80 a los 152 de este año pasado y de 
cerca de los 190 para este que estamos. 
Esto se debe en parte a que el Ayunta- 
miento dispone de un equipo técnico con 
un arquitecto a tiempo parcial, un apare- 
jador a tiempo total que cumple la doble 
misión de ayuda a la oficina técnica y 
de vigilancia de obras, cuestión que es 
sumanente rentable pues lleva todo el 
control de las posibles infracciones urba- 
nísticas. 

También hay un recaudador de contri- 
buciones, un interventor para el control 
de la contabilidad y unos contratados 
cuya misión es la de finalizar toda la 
contabilidad atrasada a base del llamado 
Ayuntamiento paralelo y que hasta la fe- 

cha le ha supuesto a las arcas municipa- 
les unos 5 millones de pesetas. 

P.- ¿Qué tanto por ciento de los reci- 
bos puestos al cobro, se cobran? 

R.- A partir de este año se cobrará el 
100 por 100 de los recibos que se pongan 
al cobro, bien en voluntaria o por vía 
ejecutiva. Lamentablemente es así, pero 
el ciudadano tiene que comprender que 
el contribuir a las cargas municipales es 
deber de todos y que el deporte nacional, 
que ha sido hasta estos momentos el 
eludir la responsabilidad y la obligación 
de contribuir a esos pagos, creo que a 
nivel municipal se va a terminar y confío 
que sea una cosa general. 

P.- ¿Este mayor ingreso se verá refle- 
jado en una mejora de los servicios? 

R. - Sin duda se obtendrá mayor rápi- 
dez y mayor eficacia y es algo que nos 
preocupa y nos ocupa. No hemos llegado 
al 100 por 100 del grado de eficacia pero 
estamos en la línea de ascensión. Antes 
de finalizar nuestra legislatura es algo que 
se habrá conseguido y precisamente por 
ello vamos a dotar al Ayuntamiento de un 
ordenador con el fin de que, si no supri- 
mir puestos de trabajo, al menos que se 
tenga un control estricto de toda la buro- 
cracia. De hecho ya se aprobó en uno de 
los últimos Plenos, el solicitar una sub- 
vención de la Diputación de dos millones 
de pesetas a devolver en 10 años y sin 
intereses, para este fin. 

(CONTINUA EN LA PAGINA 14) 
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